

# Fiche d'information sur Bienamont

# Qu'est-ce que Bienamont?

Bienamont est le nouveau Centre Canadienne pour l'innovation en matière de santé mentale et de consommation d'alcool et de drogues chez les enfants et adolescents.

Chez Bienamont, nous identifions et répondons aux besoins émergents des enfants, des jeunes et de leurs communautés. Nous travaillons avec eux pour trouver des solutions qui favorisent la santé mentale et le bien-être et réduisent les méfaits de la consommation de substances. Notre vision est celle d'un Canada où les conditions de bien-être sont réunies pour tous les enfants, les adolescents et leurs communautés.

Situé à l'Université de la Colombie-Britannique, Bienamont est bilingue et a une portée et un impact nationaux. Les travaux de Bienamont sont dirigés par Dre Emily Jenkins, titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur les approches de la santé des populations en matière de santé mentale et de toxicomanie.

#### Pourquoi le nom Bienamont?

Le nom "Bienamont" - ou "Wellstream" en anglais - reflète notre approche en amont de l'amélioration du bien-être des enfants, des adolescents et de leurs communautés. Les systèmes et services de soutien actuels ne répondent souvent pas à leurs besoins. Plutôt que de se concentrer uniquement sur les interventions cliniques ou la gestion de crise, Bienamont prend des mesures proactives pour créer les conditions qui favorisent une santé mentale positive et réduisent les méfaits de la consommation de substances pour les enfants, les jeunes et leurs communautés.

### Qu'est-ce que Bienamont pour les écoles ?

Bienamont pour les écoles se consacre à la recherche sur la santé mentale et de la consommation d'alcool et de drogues chez les enfants et adolescents et aux besoins en matière de programmes des systèmes scolaires pancanadiens de la maternelle à la 12e année.

Nous reconnaissons que les enseignants, les équipes de direction et les autres membres du personnel scolaire sont des adultes dignes de confiance dans la vie des enfants et des adolescents.

Nous nous efforçons de fournir aux professionnels de l'éducation des stratégies et des ressources peu coûteuses et à facilement accessibles dont ils ont besoin pour bien faire leur travail.

Nous reconnaissons l'importance d'une collaboration étroite avec les parties prenantes et les experts de l'éducation, afin de développer des solutions qui conduisent à des transformations positives dans la pratique, d'une manière professionnellement sûre.

## Avec qui Bienamont travaillera?

Bienamont est un centre national bilingue qui travaille en collaboration avec les acteurs de l'éducation dans toutes les juridictions qui dispensent un enseignement de la maternelle à la 12e année au Canada. Nous travaillons avec des alliés dans les domaines de la santé, de l'enseignement, des divers ordres de gouvernement et des organismes de services.

Bienamont s'engage de manière significative auprès des jeunes, ce qui enrichit tous les aspects de notre travail. Notre approche est toujours fondée sur les traumatismes et adaptée à l'âge et au contexte.

#### Qui bénéficiera du travail de Bienamont?

Bienamont se concentre sur l'innovation dans les approches en amont pour renforcer le bien-être des enfants, des jeunes et de leurs communautés.

Bienamont pour les écoles soutient les professionnels de l'éducation de la maternelle à la terminale dans leur travail d'éducation à la toxicomanie et d'intervention en milieu scolaire.

L'impact potentiel de ce travail ne peut être surestimé. La portée est vaste et transformationnelle, avec près de 6 millions d'enfants et de jeunes inscrits dans les écoles canadiennes et plus de trois quarts de million de professionnels de l'éducation qui soutiennent leur développement sain. Si nous voulons que tout le monde y trouve son compte, c'est ici que nous devons travailler. Chaque communauté, quel que soit la province ou le territoire - qu'elle soit urbaine, suburbaine, rurale ou nordique - possède des écoles. Il n'y a pas d'autre voie aussi complète pour développer la compréhension et modifier les trajectoires.

# Pourquoi ce travail est-il nécessaire aujourd'hui?

Les professionnels de l'éducation de toutes les juridictions ont exprimé le besoin d'une orientation claire et fondée sur des données probantes pour guider leur travail. En l'absence de telles orientations, ils se sentent dépassés et vulnérables sur le plan professionnel. Les approches incohérentes des programmes scolaires ont entraîné des inégalités troublantes et des résultats inefficaces. Bien que la santé mentale des jeunes et la prévention de la toxicomanie soient reconnues comme des domaines prioritaires par tous les niveaux de gouvernement, les progrès sont limités en l'absence d'une stratégie fondée sur des données probantes et des pratiques éducatives. Il existe un besoin urgent d'efforts coordonnés, fondés sur la recherche, qui allègent le fardeau des systèmes éducatifs et soutiennent les professionnels dans leur travail quotidien pour améliorer les résultats en matière de consommation de substances chez les jeunes dans tous les contextes et à tous les stades de la vie.